

El Barceló Marina Palace, ubicado en el punto marino más importante de Cuba, la Marina Gaviota, en el reconocido destino turístico de Varadero, le ofrece un entorno ideal para disfrutar de unas excelentes vacaciones en pareja o en familia. Estos datos demuestran que el crecimiento espectacular que ha tenido la industria del turismo en Cuba les ha permitido reanimar su economía. Al cierre del 2002 la industria nacional cubría el 68% de la demanda de insumos en la industria turística, cuota que en 1990 era sólo del 12%.

Por otro lado, esta actividad terciaria es generadora de empleo. Cerca de 100 mil personas de Cuba se emplean en este rubro en la actualidad. En 1990 esta cifra era de 52 mil.

Con respecto a la planta hotelera, Cuba pasó de 12 mil 900 habitaciones en 1990 a 37.225 al cierre del 2002, que se agrupan en 240 hoteles.

Hoy en día Cuba tiene la posibilidad de ofrecer servicios de alta calidad, con hoteles de cuatro y cinco estrellas. Suman estos hoteles 25.362 habitaciones. Los capitales que intervienen en la construcción de estos importantes centros turísticos responden a intereses locales, pero también se puede evidenciar la incorporación de capitales extranjeros a la actividad. Esto último ha permitido que turismo cobre más relevancia y evolucione a una velocidad vertiginosa.

A finales del año 2002, se constató que 53 hoteles y 18,390 habitaciones operaban bajo contrato de administración extranjera con 16 cadenas de reconocido prestigio internacional, como Sol Meliá, Accor, Barceló, IberoStar, LTI, Red Deer, Sandals y Superclub.

El Caribe

Se denomina región del caribe a la zona que se encuentra ubicada al norte de Colombia en el extremo superior de América del Sur. Limita al norte con el Mar Caribe, al sur limita con la región Andina, al oriente con el vecino país de Venezuela y con el Mar Caribe y al occidente, desde luego también con el Mar Caribe.

Se acuerdo a lo dispuesto por la Constitución de 1991 está dividida en siete departamentos que son: Guajira, Atlántico, Cesar, Bolívar, Córdoba, Magdalena, Sucre.

Si bien en la región Caribe hay mayor prevalencia de los paisajes planos, se caracteriza por su variedad ecológica, cuyos ecosistemas van desde el bosque seco de La Guajira hasta la selva húmeda de la región de Urabá. En ella se encuentran las mayores alturas del territorio colombiano que se encuentran ubicadas en la Sierra Nevada de Santa Marta. La mayoría de la población se ubica en las principales ciudades que son Barranquilla, Santa Marta y Cartagena.

Cuba está rodeada al norte por el estrecho de Florida, al este por el océano Atlántico, al sudeste por el pasaje del Viento, al sur por el mar Caribe, al oeste por el estrecho de Yucatán. Reagrupando varios archipiélagos de Cuba, el país totaliza una superficie de 110.860 km2.



Con respecto a la economía una de las principales actividades es la turística y la extracción de minerales como el carbón de El Cerrejón, el níquel y el gas natural, tiene lugar igualmente la explotación de sal en Manaure y Galerazamba. La actividad agrícola se encarga se comercializar principalmente los cultivos de plátano, el algodón, la yuca y las frutas. También es muy importante la ganadería que se desarrolla en las llanuras del departamento de Córdoba.

Las Antillas

Las islas que se encuentran en la zona del caribe se pueden clasificar en Antillas mayores o Antillas menores.

Las Antillas Mayores también son conocidas con el nombre de Grandes Antillas. Conforman un grupo de islas en el mar Caribe que se encuentran ubicadas al este de Yucatán (México) y sureste de la Florida (Estados Unidos) y al oeste de las Antillas Menores. Estas antillas mayores están compuestas por las siguientes islas: Cuba, Jamaica, La Española (que incluye República Dominicana y Haití) y Puerto Rico. También existen islotes como el Cayo Coco, Culebra, Deseches, Mona, Tortuga y Vieques.

Las islas que conforman las Antillas Mayores yacen sobre un macizo submarino común. Cadenas de montañas con diferentes niveles de pico atraviesan estas islas. Los picos más altos de estas montañas oscilan entre dos y tres mil metros que culminan en Santo Domingo y declina, a ambos lados, en Cuba, Jamaica y Puerto Rico. La composición de las montañas de la zona está integrada por piedra caliza, con afloramiento de otras rocas, todas ellas mucho más antiguas que las de origen eruptivo de las Pequeñas Antillas y sin huellas de actividad volcánica reciente.



El Archipiélago Los Roques es un conjunto de islas y cayos en las A**ntillas Menores** pertenecientes a Venezuela. Se denomina Antillas menores a las islas del mar caribe que tienen menor tamaño. También son conocidas como Pequeñas Antillas. Estas islas conforman un arco insular al sudeste de las Antillas Mayores, que va desde el este de Puerto Rico hasta la costa occidental de Venezuela.

Las islas de las Antillas menores son: Trinidad, Tobago (ambas ubicadas sobre la plataforma continental de Sudamérica), Barbados y Aruba, Curaçao, Bonaire, Las Aves, Los Roques, La Orchila, La Tortuga, Coche, Cubagua y Margarita, situadas frente a las costas de Venezuela y sobre la plataforma continental sudamericana y continuando hacia el Norte, Granada, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía, Martinica y Dominica, Marie-Galante, La Désirade, Les Saintes, Guadalupe, Montserrat, Barbuda, Antigua, Nevis, San Cristóbal, San Eustaquio, Saba, San Martín, Anguila, Redonda, y las Islas Vírgenes Americanas y Británicas.

El Turismo como Economía Básica

El turismo es una fuente básica de la economía del Caribe. Esto es así porque esta zona cuenta con las bondades del mar, la playa y el clima templado que atrae a miles de personas por año. En torno a estos lugares se han realizado inversiones importantes en materia de hotelería y balnearios con el fin de brindar un servicio cinco estrellas.